Fecha Sección Página 31.12.2009 Nacional 4

Alerta en el país por frío

DURANGO.- El Servicio Meteorológico de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó nevadas en al menos 11 municipios del estado y pronosticó más frío para las próximas horas.

Florenció Rodríguez Salazar, titular del Servicio Meteorológico en la Dirección local de Conagua, señaló que se registró nieve en Guanaceví, Mezquital, Santiago Papasquiaro, Otáez, Topia, Tamazula, Tepehuanes, Canelas, San Dimas, Pueblo Nuevo y Canatlán.

Explicó que las nevadas se dejaron sentir en zonas altas de la serranía, tanto en el norte, noroeste y sur del estado, siendo la región de Las Quebradas, en piena Sierra Madre, la más afectada por la presencia de la capa blanca

De hecho, hasta hoy siguen los trabajos de reinstalación de energía eléctrica en varios municipios de esta región del estado, ya que la tormenta de las últimas horas dejó sin luz a los habitantes de decenas de comunidades en al menos tres municipios de la sierra.

El daño se derivó de las rachas de viento cargadas con pesados copos de nieve, lo que derribó árboles y causó interrupciones en varias líneas de conducción eléctrica, propiedad de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), afectando especialmente a Santiago Papasquiaro, Otáez y Topia, según confirmó la paraestatal.

Las fallas dejaron sin luz a poco más de tres mil viviendas, indicó el superintendente de la CFE, Enrique Flores Rojas.

Detalló que los cortes parciales se registraron en los municipios de Santiago Papasquiaro, Topia, Otáez y San Dimas; no obstante, también se han reportado problemas en Pueblo Nuevo y Durango.

Pero la nieve, además, causó daños a caminos y taponamientos en carreteras a causa de su elevado nivel, que alcanzó en algunos casos hasta 25 centímetros de altura, como sucedió en el municipio de Guanaceví, según lo reconoció la Comandancia Regional de la Policía Federal Preventiva (PFP) División Caminos, con sede en Durango.

En la comunidad de La Rosilla, en esta demarcación norteña de la sierra, el termómetro registró un descenso de hasta menos 14 grados centígrados, aunque en el Servicio Meteordógico Local prevén que pueda llegar nuevamente a más de 20 grados bajo cero si las condiciones de frío siguen prevaleciendo en las partes altas de la sierra.

Menos 4 grados en Sonora

En tanto, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó una tempe-

ratura mínima de cuatro grados centígrados bajo cero en Bacanuchi, además de la posibilidad de heladas en varias regiones de Sonora.

La delegación estatal de la Conagua, en un reporte, también indicó que en Cuauhtémoc se registraron menos 3.5 grados, menos 2.5 en Imuris y menos dos grados centígrados en Querobabi.

Agregó que de acuerdo con el pronóstico en Sonora se observarán nublados escasos, principalmente en el norte del estado, sin potencial de precipitaciones.

Una masa de aire frío mantendrá el tiempo de fresco a templado en el día y muy frío por la mañana y la noche,

y muy frio por la manana y la noche, especialmente en el norte y región serrana de Sonora y Chihuahua, precisó.

En las zonas más altas de ambos estados es donde se prevén temperaturas mínimas menores a cero grados centígrados, citó el reporte de la dependencia federal.

Hay algunas condiciones favorables para que se registren heladas en los valles del noroeste, centro y sur de Sonora durante la madrugada, mencionó.

Comparó que la temperatura máxima fue registrada en la estación meteorológica de la Presa El Novillo,

en el municipio de Guanaceví, según ubicada en el Valle del Yaqui al sur de lo reconoció la Comandancia Regio la entidad, con 24.6 grados.

La Unidad Estatal de Protección Civil (UEPC) de Sonora mencionó que continúa el pronóstico de bajas temperaturas durante la noche para el resto de la semana y recomienda tomar precauciones.

Cero grados en Zacatecas

Asimismo, las bajas temperaturas se mantienen en la entidad, donde el termómetro registró cero grados en el municipio de Fresnillo, además se presentan vientos de hasta 35 kilómetros por hora, dijo la Dirección Estatal de Protección Civil y Bomberos (DEPCB).

Señaló que los descensos de la temperatura son resultado del frente frío número 20 que azota al país y que en Zacatecas ha provocado entre ayer y hoy fuertes vientos en la zona conurbada de la capital y Guadalupe, donde se registró la caída de seis árboles, varias láminas de viviendas y un espectacular.

Asimismo, indicó que el frío en los 58 municipios ha oscilado entre los 5 y los 8 grados centígrados, a excepción de las zonas altas, donde se han registrado descensos per debajo de los cero grados, como sucedió en las primeras horas de este miércoles en Fresnillo.

Ante esa situación, la dependencia estatal solicita a la población que tome las medidas preventivas necesarias para proteger su salud y su patrimonio, por lo que difunde las acciones que integran el Plan de Contingencias



Página 1 de 3 \$ 31928.85 Tam: 670 cm2 JMENDOZA

Continúa en siguiente hoja

Fecha Sección Página 31.12.2009 Nacional 4

para Fenómenos Hidrometeorológicos 2009-2010.

Dicho documento hace una serie de recomendaciones a la población en general, a fin de aminorar los efectos dañinos que generan principalmente las heladas, nevadas y granizadas.

En alerta, Morelia

Por otro lado, la Dirección de Protección Civil en Morelia se declaró en

alerta ante la proximidad del frente frío número 21, que podría ocasionar temperaturas de hasta cero grados centígrados en la capital michoacana.

El titular de la dependencia, Ramón Ramírez, dio a conocer que se espera que sea durante el viernes y sábado cuando el termómetro alcance puntos de congelación por lo que el personal de Protección Civil se mantendrá atento para atender cualquier emergencia.

Por lo pronto, hizo un llamado a los morelianos a evitar dormir con anafres encendidos dentro de sus domicilios.

Este miércoles, el Servicio Meteorológico Estatal reporta temperaturas mínimas de entre 7 y 9 grados en la región de Morelia, mientras que en las zonas montañosas del oriente y centro del estado el termómetro descendió hasta un grado centígrado.



ZACATECAS.- Temperaturas mernores a cero grados se han dejado sentir en la capital del estado.

Fecha	Sección	Página
31.12.2009	Nacional	4



SALTILLO, Coah.- Predominan las bajas temperaturas en la entidad.